



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS TAPACHULA**

UDS

**ENSAYO: PROBLEMAS A LOS QUE SE ENFRENTA LA CARRERA DE
MEDICINA VETERINARIA**

- **CHRISTIAN VALERIA FIGUEROA VICTORIA**
- **MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**
- **1ER CUATRIMESTRE**
- **MVZ. ROBERTO BARREDA SEDANO GARCIA**

Medicina Veterinaria es una de las ramas de las Ciencias Médicas que interviene en la prevención, curación o la búsqueda de curas para las lesiones y las enfermedades de los animales, protegiendo en forma directa al ser humano. Esta es una carrera muy versátil pues las actividades propias de esta rama permiten dedicarse a animales de compañía o animales de granja teniendo así diversas labores. Su formación académica puede calificarlo para el trabajo de laboratorio, la investigación y/o la docencia. Puede trabajar tanto en entidades gubernamentales como en la iniciativa privada cumpliendo un importante rol en la salud pública y la seguridad alimentaria. De esa cuenta, la exposición a riesgos laborales está influenciada por la línea de trabajo que el profesional elija o practique. Además de esto, los veterinarios tienen otras preocupaciones administrativas, como la falta de empleos, bajos ingresos e incluso la reticencia del cliente a pagar.

El principal riesgo al que se expone un profesional de la medicina veterinaria es el biológico. Sin embargo el trabajo con animales conlleva peligros físicos de todo tipo, estos bien pueden ser llamados “accidentes del trabajo”, El médico veterinario puede ser mordido, arañado, pateado, embestido, aplastado, y dependiendo de la clase de animales con que trabaje, incluso podría ser mutilado.

El riesgo biológico puede definirse como la posibilidad de existencia de un daño potencial hacia personas o animales causado por cualquiera de los siguientes agentes: virus, bacterias, hongos, parásitos. Técnicamente una Exposición directa a contaminantes biológicos.

Los veterinarios que se dedican a la clínica de animales de granja y animales de compañía, están expuestos a contraer graves enfermedades bacterianas como: la leptospirosis, la tuberculosis, la brucelosis y la salmonelosis. Así mismo las enfermedades víricas como La Rabia y la influenza.

Los MVZ que se dedican al trabajo de laboratorio igual están expuestos al riesgo biológico pues están expuestos a infectarse con material contaminado. Practicar esta carrera te lleva a tener mayor probabilidad de accidentes laborales, desde

pincharse con una aguja hasta ser mordido o golpeado por algún animal. Las salidas al campo son las que conllevan estos peligros, pues se debe trabajar por largas horas bajo el sol, quedando expuesto a sufrir quemaduras. En estos casos la deshidratación es otra posibilidad. Así mismo en estas prácticas el MVZ queda expuesto a piquetes de ectoparásitos como garrapatas, pulgas, chinches y zancudos.

Por esto el médico veterinario debe tener la capacidad de identificar los riesgos y adoptar las medidas para minimizarlos o neutralizarlos.

Por otro lado, en esta profesión se incluyen problemas administrativos y económicos. Una de estas problemáticas es la falta de empleo, ya que muy pocas personas le toman la importancia que se debe a esta carrera. No muchas personas ocupan MVZ. En sus ranchos, así como en las empresas. En estas ocupan uno o máximo dos médicos veterinarios para supervisiones.

Poner una clínica veterinaria desde cero es una gran inversión y la mayoría de egresados no tienen la cantidad monetaria necesaria para hacer tal acción, por lo que entran a trabajar a clínicas en las cuales el sueldo es el salario mínimo.

La carga de trabajo administrativo igualmente es un problema importante; esencialmente, la cantidad de papeleo necesario y las pesadas tareas de gestión. Otro factor importante es la carga emocional del trabajo, como consecuencia de cirugías complicadas o estresantes o por tener que enfrentarse a la muerte del animal. Así mismo el estrés generado cuando los clientes rechazan un tratamiento por motivos económicos, posiblemente, porque el propietario percibe que los honorarios de los veterinarios son caros, analizando que la atención sanitaria a las personas de un país se financia a través de impuestos o seguros médicos y que no existe un sistema equivalente para los animales de compañía.